

PHILOSOPHIE ET ETHIQUE DE SOINS AU SEIN DU CNP ST MARTIN

Dans un environnement adapté et ouvert sur la société civile, le CNP Saint-Martin propose des soins et accompagnements à la fois globaux et spécifiques qui :

- se basent sur le respect de la dignité des usagers, de leur autonomie, de leurs droits, tels qu'énoncés entre autres dans la loi relative aux droits du patient de 2002 et de leur expérience vécue ;
- s'appuient sur le lien, la concertation et la collaboration avec l'usager lui-même, sa famille et les proches, comme partenaires du soin, ainsi qu'avec les équipes de soins et le réseau extérieur de l'usager ;
- se fondent sur une vision des usagers, non uniquement comme souffrant de troubles mentaux, mais d'abord et avant tout, comme des êtres humains et des citoyens considérés dans toutes leurs dimensions biopsychosociale, existentielle et spirituelle ;
- prennent en compte les besoins, les capacités, les demandes et les attentes de l'usager afin de permettre une amélioration de sa qualité de vie et une réintégration aussitôt que possible dans son milieu de vie ;
- se fondent sur les connaissances scientifiques et les pratiques thérapeutiques reconnues, et qui, dans le cadre hospitalier mettent l'accent sur l'intensification des soins ;
- soutiennent la dimension parentale lorsqu'elle est présente ;
- se construisent avec l'aide du réseau extérieur dans le cadre de trajectoires de soins, de collaborations fonctionnelles, d'organisation de l'amont et de l'aval hospitalier.

En fonction de l'évolution de l'état, des ressources et du projet de l'usager, le trajet de soins est aménagé afin de correspondre au mieux à ses besoins. A chaque étape de son parcours, une équipe pluridisciplinaire apporte à l'usager un accompagnement bienveillant et compétent dans le respect de son autonomie.

De nombreux dispositifs et activités adaptés (psychothérapie individuelle et de groupe, prise en charge médicamenteuse, musicothérapie, thérapies corporelles, méditation, activités artistiques et sportives, réhabilitation sociale et familiale, sorties, projets...) permettent à l'usager de retrouver un sentiment de confiance, de créer, de communiquer, de s'exprimer, d'être acteur de son parcours de soins, de ses recherches et de ses démarches et de reprendre une place dans la collectivité.

Les questions de sens et existentielles sont abordées avec une grande attention et une large ouverture d'esprit, tant avec les usagers qu'avec les membres du personnel soignant.

(Charte approuvée par l'organe d'administration de l'ASBL Œuvres des Frères de la Charité,
les directions, conseils médicaux et comité d'éthique – décembre 2025)



T. +32(0)81 - 315 315

martin@saintmartin.ofc.be
www.cp-st-martin.be